
Le subjonctif présent

Le subjonctif est utilisé pour exprimer une action qui n’a pas réellement lieu, mais que l’on envisage, à
laquelle on pense. On trouve souvent l’idée d’un souhait, d’une volonté, d’un doute, d’une crainte.

Exemples : il faut que je mange. Je propose que tu viennes avec nous.

Les terminaisons du subjonctif présent sont les mêmes pour tous les verbes (sauf pour être et avoir).

Je    –e que je donne que je finisse que je prenne
Tu –es que tu donnes que tu finisses que tu prennes
Il –e qu’il donne qu’il finisse qu’il prenne
Nous –ions que nous donnions que nous finissionsque nous prenions
Vous –iez que vous donniez que vous finissiez que vous preniez
Ils –ent qu’ils donnent qu’ils finissent qu’ils prennent

Avoir que j’aie, que nous ayons Être que je sois, que nous soyons
Aller que j’aille, que nous allions Vouloir que je veuille, que nous voulions
Voir que je voie, que nous voyions Venir que je vienne, que nous venions
Faire que je fasse, que nous fassions Pouvoir que je puisse, que nous puissions 

Voici les expressions suivies d’un subjonctif :
Il faut que, je doute que, je veux que, j’aimerais que, je crains que, il vaut mieux que
Afin que, pour que, de crainte que, avant que, en attendant que, d’ici que, quoique, bien que, pourvu que 
etc…


	Il –e qu’il donne qu’il finisse qu’il prenne
	Avoir que j’aie, que nous ayons Être que je sois, que nous soyons

